
SEMANARIO DE DEPORTES

¡FELICES PASCUAS! j
El semanario manchego de depor

tes, ARCO, desea a sus lectores, anun
ciantes y suseriptores unas felices 
Pascuas Igualmente felicita a los tres 
Clubs provinciales de Tercera Divi
sión, Manchego, Calvo Sotelo y  Val
depeñas. sin olvidar al Tomelloso y  a 
todos ios Clubs de fútbol y  agrupa
ciones deportivas de toda índole de 
Ciudad Real y  su provincia.

ASO I.— NT>I., 17.— CIUDAD REAL, 24 DICIEMBRE, 1952.— CALATKAVA, 10.— TELFONO, 98.—U N A  PESETA.
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El F e rro v ia r io  g a n ó  a i  S a lv o  S o te lo  (J u v e n il)

He aquí a los dos equipos que conten dieron el domingo en Ciudad Real. Con tra lo que pueda parecer, el Ferroviario 
es el de la camisola blanca, ya que los juveniles de Puertollano trajeron su habitual blusa colchonera. El Ferroviario, 
que hizo un gran partido y se apunta como favorito en el campeonato provin cía! que va a empezar, ganó por 6-0. 
A nadie puede destacarse, porque la labor tiié de conjunto, aunque Costoso estuvo muy seguro; Arsenio y Anda lint.
muy incisivos; Pérez volvió par sus fueros y  Solanos es un espléndido defensa. De los de Puertollano, el defensa Agudo, 
hermano menor de la dinastía de ios Agudo, destacó y apunta muy buenas cosas. (Fotos Núñez).

La "carrera del pavo", organizada por el Frente de Juventudes
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He aquí dos aspectos del campeonato provincial de campo a través del Frente de .Juventudes que, por celebrarse esto* 
días, se denomina “carrera del pavo” ya que se regala un ave de este género al equipo ganador que, este año, fué el de 
PF. JJ. de Ciudad Real. Individualmente, los 5.000 metros fueron ganados por Diego Lozano Pavón, de Ciudad Rea!, 
seguido de Escobar, de Critpana. En segundo lugar, por equipos, quedó también Criptana. En las fotos de Núñ«* 

se ve a ios participantes antes de empezar y al ganador. Pavón, llegando a la meta.
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Para evitar el triste aspeeláenlii 
de ver a les “ases" en ruinas

Con ser muchas las notas de interés 
que brinda la semana, de entre ellas hay 
que reconocer que destaca una poderosa
mente, por cuanto viene a seguir un ca
mino que era absolutamente necesario que 
un día se emprendiera y por el que he
mos abogado repetidamente, desde estas 
columnas, no como idea abstracta acepta
da por todos, sino como realidad viva: la 
decidida intervención federativa en los 
casos en que un fuera de combate sos
pechoso. en cuanto a la posible integridad 
física del vencido, la aconsejara.

Ha sido la Federación Francesa la que 
sí: ha decidido a intervenir de una ma
nera enérgica, retirando al licencia de 
boxeador a su famoso “as” Dauthuille 
recientemente noqueado por Mickey Lau- 
rent. Si non paramos a considerar que 
Dauthuille ha sido el hombre que más 
cerca ha estado de reconquistar, para 
Francia, el título de campeón del mun
do de los pesos medios, en el curso de 
un dramático encuentro do campeonato 
con Jack Lamotta, llegaremos a com
prender toda la enorme importancia del 
gesto que llega a cortar en seco la ca
rrera de un hombre que contaba todavía 
entre los mejores del mundo, por lo me
nos oficialmente, y que tenía ante sí an
cho camino abier to, si no a la gloria, por 
lo menos al provecho, siempre muy digno

de ser tenido en cuenta, cuando de un 
profesional se trata.

Los poderes federativos franceses han 
entendido que convenía más al deporte y 
al hombre una decisión drástica, aunque 
posiblemente sea calificada, por el direc
tamente interesado, de arbitraria, que 
exponer ai que ha sido una de las estre
llas del deporte francés, a acabar sus 
dias sobre un ring de combate o, en ei 
mejor de ios casos, a verse convertido 
>n una ruina deportiva y humana.

Es desde luego, lo que ha sabido evi
tar, por otros procedimientos, el por tan
tos conceptos admirado Ráy “Sugar' 
Robinson, que ha optado finalmente por 
i a escena, si no de una manera defini
tiva, por lo monos como cura de reposo 
lo que ha motivado que la Comisión d 1 
Estado de Nueva York le haya retirado 
el título mundial. En estos momentos pa
rece que eje han entablado gestiones entre 
dicho poderoso organismo y la N. B. A. 
la Unión Eiropea y la B. B. C., a. fin de 
montar un torneo, sobre bases auténtica
mente deportivas y abiertas, que den al 
box o mundial un nuevo campeón del 
peso medio.

Esto parece fácil, y muy posiblemente 
quede realizado en breve. Lo difícil será 
darle una figura del brillo y la persona
lidad de Ray.

Caudal de Agua, 
es caudal de oro... 
Con motores Cam
peón, seguridad, 
garantía, economía, 

fácil manejo... 
Exíjalo a

Angel Fernández 
de Toro, Bolaños. 
Amplias facilidades 

do pago.

Ahorre dinero mon
tando en su noria 
una bomba “Verti
cal”. Se garantiza 
su funcionamiento. 
Consultas gratui
tas en Casa de

Angel

Fernández

MOTOR
de loro

APARTADO, 16 

CERVANTES, 14. 

BOLAÑOS.

¡ ¡ Montador de líneas para moto res en todos los usos, agricultor!!

España introduce la 
categoría de 

corredores 
profesionales

------o-----QUE, POR AHORA, SERAN TRES: 
BERNARDO RUIZ, GELABERT 

Y POBLET

ACUERDOS DE L A  UNION 
VELOCIPEDICA ESPAÑOLA 

En la última reunión de la Directiva 
de la U. V. E. F. N. C., y previo deteni
do estudio de las actuaciones de los co
rredores licenciados do la U. V. E. en la 
pasada temporada, se acordó la siguiente 
■clas'ficación por clases y categorías pa
ra el año 1953.
CORREDORES PROFESIONALES

Bernardo Ruiz. Antonio Gelabert y 
Miguel Poblet.
Primera aspirantes;

Francisco Masip, Guillermo Timoner, 
Andrés Trobat, Mariano Corrales, Pedro 
Sant, José Pérez, Juan Espin, Gabnel 
Saura, Miguel Bover, José Serra y Mi
guel Gual.
Segunda aspirantes;

José Mateo, Vicente Iturat Jesús Lo- 
roño, Jasé Escolano, Julián Aguirrezá- 
bal, Ar.tomo Timoner, Jorge Claros, Pa
blo Coscolluela y Dalmacio Langarica. 
Primera independientes:

Julio San lEmeterio, Cosme Barrutia. 
Hortensio Vidaurreta, Francisco Alomar, 
Juan Crespo. Adolfo Gruí, Joaquín Filbá, 
Bernardo Capó, Vict.orio García, Juan 
Calucho, Jaime Montaña, René Marigil. 
Joaquín Dámaso, José Dámaso. Miguel 
Chacón, Juan Bibilorsi, José Vidal Porcar, 
PJcardo Ferrandis Agustín Miró, Pedro 
Arajol, José Casa'? Salvador. Arajol, 
José Lahoz. Polayo Pares, Jasé Sau, Na- 
gore, Francisco Bosch, Gabriel Palmer, 
Mariano Martínez, Santiago Mostajo Gu
tiérrez. Senén Mesa y Angel Bruna.

Boxeo y coquetería
----- o -----

Muchos jóvenes ingleses renuncian al 
boxeo porque las muchachas con las que 
salen no quieren verles con los ojos amo
ratados y con las orejas en coliflor. Esto 
es lo que deplora el señor Ellis, secreta
rio de una asociación de boxeadores 
“ amateurs” . “Hemos perdido así nume
rosos jóvenes boxeadores llenos de ta
lento. Las muchachas les decían que el 
boxeo desfigura a quienes lo practican, 
y  ellos preferían abandonar este deporte 
para complacerlas” . La asociación de bo
xeo de Londres estima que este problema 
no es tan grave en la capital.
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A Sierra le gustaría ser entrenador del Rácing

En Badajoz está realizando una gran labor
Pepe Sierra, Sierruca, como clicen en . 

Santander, se formó como defensa en la 
Unión Montañesa; luego defendió los co
lores del Rácing cuando pasaron a él 
Germán, Yaño, Víctor, (que en paz des
canse), etc., y luego, después de nuestra 
guerra de Liberación, actuó muchos años 
en el Murcia como jugador y  prepara
dor. !i| ¡

En Badajoz se encuentra en la actua
lidad, donde ha logrado con su trabajo 
hacer de unos muchachos, que procedían 
de diferentes equipos, un verdadero con
junto desde las primeras fechas del Tor- | 
neo. Es .uno de los mejores preparadores 
nacionales que conocemos.

Cuando le vimos por Badajoz, le pre
guntamos;

—¡Hombre, Sierra! ¿Cómo tú por 
aquí? I| i| [

—Pues ya ves. Terminaba con el Mur
cia y la Directiva del Badajoz me hizo 
unas excelentes proposiciones en el mes 
de junio. Y  aquí me tienes.

Desde entonces, charlamos con frecuen
cia. Y, como es natural, hablamos del 
Rácing, de cuya marcha está enterado 
Sierra como cualquier aficionado de San
tander

Y surge la consiguinete pregunta:
—-¿ Te gustaría entrenar al Rácing ? 
—¡Qué cosas dices!... Sería la mayor 

ilusión de mi vida, después de los cinco 
años que llevo de entrenador. Me ator
menta esta idea. Y  para tu gobierno te 
diré que el año pasado me ofrecí al Club. 
Pero me llevé gran desilusión. Aún es

toy esperando que me contesten. Com:. 
comprenderás, mi ofrecimiento fué de 
corazón y además con el convencimien
to de que mi trabajo sería práctico para 
dicho equipo, tanto o más que el de cual-

Sierra, entrenador del Badajoz, con el 
Delegado, masajista y portero suplente 
del equipo, retratados en la banda de 

Vallehermoso. (Foto Miguel).

quier otro que no sea montañés, pues es-. 
toy seguro de estar preparado pa :a ello.

Sierra, al cabo de 16 años que falta de 
Santander, siente la nostalgia de volver a 
aposentarse en su tierra y  colaborar’ al 
engrandecimiento del fútbol montañés 
con su mucha experiencia en la mate
ria, primero como jugador y  luego como 
preparador.— A.

MIII!l!l!illlllli!illlilllllllllillllll!lllllill!ll!lllll!lllll!lllilllllllllll!lllllllll!lll!!lll¡llllllllllll!lll!l!lillllll!lllllllll!!lllllllllllll!l!IIM

P nocta-ótc 'hoacir1taga-6tL hogar 
Inai Gonjc-rtabie, 
Trtaó xxcogedor;

Un día m  las carreras
----- o -----

El empleado encargado de pagar las 
apuestas de un hipódromo se quedó sor
prendido cuando la misma señora se pre
sentó a cobrar por cuarta vez consecuti
va unos boletos correspondientes al ga
nador de la carrera y  exclamó;

— ¿Dígame señora, cómo se las arre
gla para adivinar en cada carrera cuál 
va a ser el caballo ganador?

— Muy sencillo — responde la aludida— . 
Cierro los ojos, cojo una aguja y, pasán
dola por encima del programa, escojo el 
caballo que ésta señala.

—Y a  comprendo —responde el emplea
do— , ¿pero cómo es posible que pueda 
adivinar cuatro ganadores seguidos?

— Oh, es muy sencillo — responde la 
señora— ; ¡en estos casos utilizo un te
nedor !

'1PII1IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII1IIIIIIW

A rb itra n d o  d e s d e  la b a n d a
-------o -------

A  medida que avanza la afición al fút
bol, también son mayormente discutidas 
las reglas básicas de este deporte, y cuan
do estas parece que no dan más de sí, 
entonces se discute la manera de arbi
trar.

En Rusia, hace ya algún tiempo que se 
viene arbitrando siguiendo un sistema 
muy distinto al nuestro: el árbitro se en
cuentra a lo largo de una línea de toque 
y los dos jueces de línea están situados 
al otro lado del terreno de juego.

Inglaterra, no queriéndose quedar re
trasada en nada de lo que hace referen
cia al deporte por ellos creado, ha que
rido experimentar el sistema ruso, y  eli
gieron al famoso árbitro Mr. Ellis — bien 
conocido por todos los españoles por ha
ber dirigido varios encuentros internacio
nales en nuestra Patria, entre ellos el re
ciente Espafia-Argentina— , para que ar
bitrase un encuentro con estas condicio
nes especiales.

Las conclusiones de Mr. Ellis fueron las 
siguientes: el trabajo del árbitro. es, en 
estas condiciones, mucho menos agotador, 
pero no toma una parte activa en el jue
go y  le es imposible juzgar exactamente 
lo que pasa en el centro del terreno. 
Mr. Ellis cree muy difícil poder pitar un 
"penalty” desde cuarenta metros de dis
tancia del lugar donde se ha cometido 
la falta.

¿ Cómo no va a serlo si muchas veces 
estando a! lado mismo del jugador que 
comete una falta, ésta pasa inadvertida 
por el árbitro ?

« ■ ■ t t i i i i w i i i i i i i i i i .  . i i i u m i i  i s g w B w w w w É p w w w »

FABRICAS
DE ACEITE

Tenemos existencias de 
COLLARINES, CORREAS 

TRAPEZOIDALES Y  PLANAS 
MANOMETROS.

1 A iDIMfeTROS
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Resultados y clasificación de! IV Grupo
Badajoz, 7; Valdepeñas, O. ( CLASIFICACION
Toledo, 1; Manchego, 3. J. G. E. P. F. C. P.
Guadalajara, 4; Mérida, 1. Badajoz ... 11 9 1 1 42 13 10 '+ 9
Conquense, 0; Girod, 4. Calvo Sotelo 12 8 1 3 36 20 17 ■+ 5
C .Caminos, 3; S Lorenzo, 0 Extremadura 12 8 1 3 36 20 17 ’+ 5
Extremadura, 3; Europa, 0. Toledo ... ... 11 6 1 4 32 20 13 •+ 1
LA  PROXIMA JORNADA C. Caminos 12 6 1 5 27 31 13 '+ 1

Manchego ... 11 6 0 5 26 19 12 '+ 2
Manchego Badajoz. Emeritense 11 6 0 5 33 19 12 0
Emeritense - Toledo. Rayo ........ 11 5 2 4 16 16 12 0
Girod - Guadalajara. Valdepeñas 12 5 0 7 17 30 10 — 2
S. Lorenzo - Conquense. S. Lorenzo 11 4 2 5 16 24 10 — 2
Europa - C. Caminos. Girod ... ... 11 3 2 6 18 22 8 — 2
Rayo - Calvo Sotelo. Conquense 11 3 0 8 11 34 6 --- 6

(Descansan Valdepeñas y Europa ...... 11 2 1 8 5 23 5 — 5
Extremadura). Guadalajara 11 1 2 8 13 38 4 — 6

il i ii -1 rinfnnlIBWilWWWWWBIMIl llllllilllMWIMMWWBMMWWMMWWWWWWIIIWilWWilllllllillllllllilllllWIIIIIIIIIIWIIIIIIIillllllWllllllilli llii:

El C. Caminos tiene un nuevo portero

Nuestro concurso
----- o-----

CRIS A NT O MALAGON GANA EL DI 
L A  SEM ANA PASADA

Pocos fueron los que dieron al Man- i 
chego por ganador en Toledo. Y entre 
esos pocos, está Crisanto Malagón, que 1 
vive en Morería, 35 Ciudad Real. Como 
además se aproximó bastante a la go
leada del Badajoz, se lleva nuestro pre
mio semanal. También Fernando Aréna
lo dio el triunfo de Toledo, acercándost 
menos en el resultado de Badajoz, Hubo 
un concursante de Puertollano, Modesto 
Pastor, que dio 8-1 en Badajoz y por tan
to la diferencia exacta del Badajoz-Val- 
depeñas, pero dió al Manchego por de
rrotado. Sigue sin dilucidarse nada so
bre el premio final.

PARTIDOS PAR A  EL DIA 28

Unos palabras de César para ARCO
Cuando ña terminado el partido Cua

tro Caminos-San Lorenzo, noa hemos en
trevistado con César, el nuevo portero 
titular del Cuatro Caminos para que nos 
diese para ARCO su ficha deportiva ya 
que nuestro semanario sabe recoger fiel
mente las noticias que acontecen en el 
XV Grupo.

Nos hemos dirigido a este afable mu
chacho, y  como diría Bobby Deglané, 
con su “sonrisita vasca’’ nos ha ido con-

^î tliriiilillinlijiiillllli'ltiliiiliiKdliiidíliî lllíliH.iliiliiiÜ tillÜÜllllilflilillililillJliíiliilliyHItlII

Humor deportivo

—Uno de los principios del buen co 
nedor es saber alimentarse en rata.

(De “Icd París”).

t̂tNUijilllilKlllllllllllliUillllIJUUbllilIJUiailliililllillbllüliilllllllllllllllUlllUUmiUUiiHliililllillilIfUite

Un jugador que rehúsa 
ir al Arsenal

----- o -----
Un hecho sin precedente en los ana

les futbolísticos mundiales: un guarda
meta apellidado Nethercott (del Nor- 
wich) rehúsa ir traspasado al célebre 
¡Arsenal!

testando a cuantas preguntas hemos ido 
haciéndole.

— ¿Dos partido* con el Cuatro Cami
nos desde que has venido al equipo ?

— Cierto... el domingo pasado, contra 
el Girod y el de hoy, contra el San Lo
renzo.

— ¿ Contento de tus actuaciones ?
— Pues... no mucho, ya que, con estos 

días, el terreno no se encontraba en 
buenas condiciones y se me han escapa
do algunos balones por lo resbaladizo.

— ¿Cómo te llamas?
— César García García.
—-¿ Años?
— Veinticinco.
— ¿De qué equipo procedes?
— Del Langreano.
— ¿ Aspiraciones ?
— La primera... quedar bien en mi nue

vo equipo, el Cuatro Caminos, a quien 
auguro un buen porvenir en el Grupo, 
ya que cuenta, en su equipo, con jugado
res de verdadera valía, y segunda poder 
hacer una buena ficha con algún equipo 
de superior categoría, ya que afición no 
me falta.

— Y  ¿de dinero?
— Hombre... soy casi el único que co

bro, ya que el Cuatro Caminos está inte
grado por jugadores casi todos ama
teur! pero eso del dinero, para mí, es 
lo de menos; yo sólo quiero triunfar.

— Bueno hombre, eso es de buen de
portista, .pero puedes suponer que la cu
riosidad pública sobre las cifras a co
brar por loa jugadores es grande, y casi 
justificada, ya que a un jugador, por 
quien se ha pagado una cifra “ respeta
ble” , puede exigírsele más que a otro, 
en el rendimiento del equipo. ¿Quieres 
decir algo más?

— Nada... tan solo que deseo agradar 
a la afición y  triunfar personalmente, ya 
que mis aspiraciones son elevadas. Salu
da a la afición manchega en mi nombre, 
a través de las columnas de ARCO.

M IGUEL FERNANDEZ.

ESPAÑA ALEMANIA

MURCIA ------• HERCULES  

O S A S U N A ------TORRELA VEGA

N o m b re  ............  ..................................................

Dirección .............  ••• ... ...............

Población ... ..............  .................

$ UK l l l
ALGODONES —  SEDAS — PAÑERIA 

GENEROS DE PUNTO — LANAS 
PLAZA DEL GENERALISIMO 

CIUDAD REAL

QUINIELA PREMIADA
RESULTADOS'y SIGNO

PRIMERA DIVISION 
Coruña - Oviedo 
At. Bilbao - Málaga 
Valladolid - At. Madrid 
Valencia - Barcelona 
Español - Santander 
Real Madrid - Zaragoza 
Sevilla - R- Sociedad 
Real Gijón - Celta 

SEGUNDA DIVISION 
Osasuna - Logroñés 
Huesca - Salamanca 
Tarragona - Sabadell 
Alavés - San Andrés 
Burgos - Baracaldo 
Caudal - Ferrol
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Pacheco ha sido invitado de los argentinos
«Me ha extrañado que a los diecisiete años de aquello...»

Un portero de fútbol
contante

------- o-------
La casualidad se alió con el cronista, 

y al término del choque España-Argen- 
tina, en la misma boca de los vestuarios, 
nos encontramos con el manzanareño 
Pacheco.

Ya recordará el buen aficionado que 
Salvador Pacheco fué la figura cumbre 
del combinado español que actuó en las 
canchas porteñas en el verano del 35...

—¿Cómo por aquí, Salva?
—•¿Pero no lo sabes? Estoy invitado 

desde ayer.
¿Por parte del Atlético, del Madrid,

o...?
—¡No, no! Me han llamado los ar

gentinos.
—¿Ah, si? Pues explícate ahora 

mismo.
—Por radio anunciaron un saludo pa

ra mi.
—¿En qué términos?
—“Traemos un cariñoso saludo pa a 

el inolvidable arquero Pacheco, do toda 
la afición porteña” .

- ¿ Y  tú...? ,
—Vine de Manzanares, tras otro avi

so. Y aquí estoy.
—¿Qué te ha parecido esto?
■ Lo mejor, el tremendo lienazo de 

Chamartín.
—Algo más.
—El juego raso y ligado de los ar

gentinos.
; —¿Y de los españoles?

—El fracaso de cuatro jugadores.
Y como esto no gusta, cambiamos el 

disco.
—¿A quién conoces de los expedicio

narios ?
—Al Presidente de la Federación, y  a 

los locutores, que son los mismos que 
había entonces.

—¿ Y a  los jugadores no?
—Estaban empezando cuando yo es

tuve allí.
—De ti, ellos nada habrán oído...
—Todo lo contrario. Me ha extraña

do mucho.
—¿Qué?
—Que después de 17 años se acuer

den de aquéllo.
—¿Tan fenómeno fuiste allí?
—Hombre — corta modesto, el modes

to Pacheco— yo no sé qué decirte. Pero 
cuando aún recuerdan de mí...

—¿Qué te han dicho?
—Labruna y  los demás, se han ale

grado conocerme. Y  dicen que el arque
ro mejor que han visto fui yo.

—¿Tú crees...?
—Exageraciones. “Macanas” , que di

rían ellos.
—Total, que has disfrutado recordan

do, ¿eh?
—Muchísimo. Me he rejuvenecido es

ta tarde.
—¿Qué es ese objeto que luces?
—Una figura de plata que me han 

regalado.

Y  Pacheco nos muestra una especie de 
medallón — de “platita” auténtica y  ma
ciza”— , que forman los perfiles de Pe
rón y su fallecida esposa. A l reverso, va 
la bandera argentina, y una dedicatoria 
expresiva, que dice:

“ a Pacheco, el excepcional arquero

SALVADOR PACHECO 
español, de la afición de Buenos Aires” .

— ¡Buen regalo, Salva!
— Créete, Jolopca, que me emocioné 

al recibirlo.
— ¿Por qué?
— Recordé Copacabana, Corcovado, 

Pan de Azúcar... Y  la salida, en hom
bros, del gigantesco Estadio argentino... 
Y  ahora los elogios de estos grandes 
jugadores de allí...

— Oye, Salvador, que nos vamos que
dando solos, y  voy a perder el automo
tor. ¿Te ha ocurrido algo gracioso ahora, 
en estos días de convivencia con. loe ar
gentinos ?

Hombre, pues sí. Y  tiene alguna gracia.
— Cuenta, cuenta.
— Me saludó un señor muy entusias

mado que dijo me vió los tres partidos 
de Buenos Aires. Estaba muy contento.

Cada día encontramos más casos, en 
todos los órdenes de la vida, de doble 
profesionalidad; por ejemplo, hay cada 
vez más médicos escritores y  más quí
micos biólogos. También en el deporte en
contramos estas dualidades. Después de 
Ray “ Sugar” Robinson, el boxeador bai
larín, nos llega la noticia de un portero 
de fútbol cantante.

Se trata dé Cari Svenson, portero del 
Halsingborg y también del equipo nacio
nal sueco, el que ha debutado en la ra
dio como cantante. Su actuación ha te
nido tanto éxito que en seguida fué con
tratado por una casa de discos para im
primir algunas placas con su voz.

Svensson tiene como apoderado de sus 
asuntos musicales a Sten Ahlner, el cual 
también presentaba una .doble profesiona
lidad: la de periodista y  la de árbitro de 
fútbol. Con su nuevo oficio de represen
tante serán tres las que poseerá Ahlner.

Por lo visto, esto de ser portero, en 
sus ratos de ocio, mientras sus delanteros 
hacen rodar el balón, va bien para la 
voz, puesto que también sabemos de otro 
guardameta cantante. lEste es P iet Kraak, 
holandés, pero por ser “ amateur” su Fe
deración' le prohibió cantar en un “mu
sic-hall” por la razón de que, siendo pu
ramente aficionado en fútbol, no podía 
comerciar un nombre que sólo el fútbol 
había hecho famoso.

« ■ I I I I I P

culo como fisonomista, me decía para mis 
adentros: “A  este lo conozco, pero el caso 
es que no sé ahora mismo quién es...” .

— Me presentó a su señora, la saludé, 
seguimos hablando, de cómo está ahora 
Buenos Aires, etc. Y  yo sin enterarme 
de quién sería el buen señor.

— ¿Y  cómo lo supiste?
— Porque se acercó Ogando y dijo al 

mismo:
— ¿ Dónde dice que vamos, señor San- 

drini ?
*  *  *

Chamartín se iba quedando desierto.

JOLOPCA.
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Los regalos de Navidad de Lana Turner, Pier 
Angel!, Greer Garson, iean Hagan y km Gardner

M ARGA CHAMPION ¥  SU M ARIDO OFRECEN SU CASA E IN V IT A N  A
CENAR, E N  NOCHEBUENA, A  LOS 

DE F A M IL IA

NUEVA YORK.— (Servicio especial 
para ARCO).— Siguiendo la tradicional 
costumbre de ofrecerse regalos entre sí, 
las estrellas de los estudios M. G. M. ya 
se preparan para obsequiar a sus amis
tades durante la Navidad de este año. 
Según parece Europa proporcionará las 
regalos que han de dar satisfacción a mu
chos y a muchas.

Lana Tuiner ha pasado un pedido a

L A N A  TURNiER

Suiza para varias cajitas de música que 
tocan villancicos.

Pier Angelí, co
mo es italiana, ofre
cerá! a sus amistades 
americanas “ terra- 
cottas” de su patria.

Greer Garson se 
ha provisto de libros 
de Inglaterra y los 
ha hecho encuader
nar en piel, una de 
las artes inglesas tan 
buenas como su li
teratura.

Jean Hagen regalará quesos de (Edam 
(Holanda) y como un queso de bola es 
muy difícil de envolver, los ofrecerá en 
unas cajitas cuadradas cuyos ángulos 
rellaná con almendras y avellanas.

Finalmente Ava Gardner, recién lle
gada de Francia, repartirá perfumes a 
sus amigas.

Como se puede apreciar por estos de
talles, las Navidades entre la colonia

AMIGOS SOLTEROS QUE CARECEN 
Y  HOGAR

cinematográfica serán generosas y  del 
mejor gusto.

LAS  NAVIDADES DE 

M ARGA CHAM PION

Veamos lo que nos dice Marga Cham
pion sobre sus Navidades:

— Siempre he considerado que las 
fiestas de Navidad son para pasarlas en 
familia y siento cierta compasión por los 
solteros de ambos sexos que se ven obli
gados a celebrar esta hermosa fiesta solos 
en su piso o en una habitación. Por ello, 
en casa invitamos 
solamente a solteros 
por Navidad y  les 
hacemos entrega de 
nuestra casa, les 
ofrecemos obsequios 
y una comida que les 
recuerde aquella;;.,do 
cuando eran niños y 
vivían en familia.

Este comporta
miento hacia núes- Marga Champion 
tros solteros provie-

. ne de los tiempos en que Gower, mi ma
rido y yo, en los primeros días de nues
tra carrera artística cuando trabajába
mos en provincias o en Clubs noctur
nos, Navidad para nosotros no era más 
que una palabra, pues no había mane
ra de poderla celebrar. Comíamos como 
podíamos en un resturante y ni soñar 
en tener un árbol de Navidad. En cuan
to a regalos, apenas podíamos hacérnos
los el uno al otro. A l contratarnos la 
Metro para trabajar en sus estudios (ac
tuamos en “Magnolia” ) pudimos poner 
casa en Hollywood y, desde entonces, 
estamos en situación de celebrar la Na
vidad con alegría y hacer partícipes de 
ésta a nuestros amigos.

U n  le ó n  c o m o  hay poco
----- O------

Este león no es precisamente el sim
pático y bien conocido “Leo” de los estu
dios Metro, de popularidad universal, sino 
otro león, el cual sin saber cómo ni cuán
do pasó a ser propiedad de Floyd Hu- 
meston, un joven que no hace mucho se 
incorporó al Ejército. Floyd tuvo para 
su rey de la selva iguales mimos que tie
ne una madre para su hijo y lo domes
ticó a fuerza de cariño. Nada de latiga
zos, gritos, ni pistola. Fagan, que así se 
llama el león que nos ocupa, disponía de 
una amplia celda y salía a pasear con su 
amo como el más manso perro.

Llego el día en que Humeston fué lla
mado a filas y pidió que le dejaran llevar 
el león consigo. Desgraciadamente para 
la domesticada fiera el Ejército ameri
cano, ni ninguno en el mundo, tiene 
previsto el caso de tener que hacerse car
go de un león ni presupuesto para ello, 
lo cual llevó a Humeston al borde de la 
desesperación.

¿Qué hacer con “ Fagan” ?, se pregun
taba su amo. Era indispensable encon
trarle un nuevo hogar antes de que él 
marchara y debía ser un sitio donde le 
cuidaran con afecto. Nada de jaulas de 
parque zoológico, donde las fieras se ven 
atizadas por sus guardianes y también 
por los. que las contemplan. La situación 
revestía verdaderos caracteres de trage
dia cuando se supo que la Metro pensa
ba producir uná película cuyo protago
nista era un león. A llá  fué Humeston con 
su animalito y  se cerró el trato. El título 
de la película sería “Fearless Fagan” y 
en ella “Fagan” , el león, tendría oportu
nidad de demostrar su talento, que no 
deja de ser extraordinario tratándose de 
una fiera.

«Hmrmnamiimimiiinimnmtnnmninmin!

C a m p e ó n len p aq a Jo
-O-

LONDRES.— “Richer” , potro de tres 
años, ganador del “handicap” del Con
dado de Cambridge, ha sido vendido por 
diez mil guineas, equivalentes a 1.155,000 
pesetas, a una sociedad que lo exporta
rá a la República Argentina. El precio 
alcanzado por este purasangre, ha sido 
este año el mayor que se pagado en las 
ventas de Newmarket. (Calpe).

P IER  ANG ELI

T O D O  PA R A  EL BIEN VESTIR
Toledo, 7  Ciudad Real
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E S C U C H E  U N

PRECURSOR DE L A  RABIO  
EN  EL  MUNDOR A D I O  V E R A
CIUDAD REAL

■ ¡ S S ^
eos, muchos de los cuales alcanzan la 
altura de 4.250 metros. Muchos de sus 
edificios recuerdan los días en que la 
localidad era un próspero centro minero. 
UNO DE LOS TELESQUIES 
MAYORES DEL MUNDO

Aspen tiene uno de los tlesquís mayo
res y  más altos del mundo. Dividido en 
dos secciones, con una longitud total de 
4.700 metros, transporta los esquiadores 
al Monte Ayax, a una altura de 3.446 
metros. La primera sección, de 'doble 
rail, tiene una velocidad de 167 metros 
por minuto, y puede transportar 275 
personas por hora. La segunda, mono- 
rrail, puede transportar 225 personas 
por hora, y tiene una velocidad de 137 
metros por minuto. Se han abierto mu- 

i chas pistas para esquiadores, tanto prin
cipiantes como expertos.

Aspen es también un centro veranie
go. Los numerosos lagos y ríos de la 
comarca atraen muchos aficionados al 
deporte. El pueblo alcanzó celebridad in
ternacional durante 1949 como centro 
cultural, al celebrarse allí los actos con
memorativos del segundo centenario del 
nacimiento de Goethe.

h o c e  2 . 5 0 0  a ñ o c £ ,  lo c C  n o r u e g o s  

c r e a r a n  e l  d e p o r t e  d e l  e d p u í

U n a  o p in ió n  s o b re  las 
d e c la ra c io n e s  d e  G o y i to

Recibimos la siguiente carta:
“Me han sorprendido, al leer “Marca’' 

y  ARCO, las manifestaciones .que, a tra
vés de estos periódicos, hace Goyito. 
Carecen de sentido y  resulta incompren
sible que culpe a la afición ciudarreale^ 
ña de “ esos malos ratos que le hicimos 
pasar en nuestra capital” . Todos sabemos, 
como el propio jugador, las causas por 
las que dejó de vestir la camiseta azul 
del Deportivo Mancliego; fué, concreta
mente, por insubordinación con el enton
ces entrenador, señor Maside.

Si cada uno es libre de exponer su cri
terio, habría diversas opiniones de su va
lía, pero la afición en sí no tuvo, ni tie
ne autoridad para decidir quién vale y  
quién no vale. Sólo el entrenador pudo 
juzgarlo y  ya decimos anteriormente lo 
ocurrido.

Queda aclarada, amigo Goyito, nuestra 
“ culpabilidad” .

LU IS  M A R T IN  CAÑIZARES.

El telesquí de Aspen, uno de los
de esquiadores. Se calcula que en la 
temporada 1951-52, practicaron ese de
porte más de doce millones de personas, 
de ambos sexos, desde los cuatro hasta 
los ochenta y cuatro años de edad. Con 
el aumento de esquiadores era dé espe
rar que se registraran más accidentes. 
Pero, por el contrario, el porcentaje de 
lesionados va disminuyendo gracias a la 
labor preventiva de las patrullas nacio
nales de esquiadores.
3.500 EXPERTOS V E LA N  POR 
LOS ESQUIADORES DEL PAIS  

Ese organismo inició sus trabajos en 
1936. Lo forman actualmente 3.500 per
sonas de ambos sexos, que están encua
drados en siete divisiones y  actúan en 
264 zonas en toda, la extensión del país. 
Casi todos ellos son voluntarios. No re
ciben retribución ni tienen autoridad.

más largos del mundo.
POR QUE LOS CAMPEONATOS 
INTERNACIONALES DE ESQUI 
SE CELEBRARON EN  ASPEN  

EL ANO PASADO
Los campeonatos mundiales de la Fe

deración Internacional de Esquí, se cele
braron el año pasado en Aspen, locali
dad perteneciente al Estado de- Colorado. 
En ellos participaron los más destaca
dos aficionados do los Estados Unidos y 
de otras trece naciones, europeas y sud
americanas, además de Australia. Acu
dieron millares de espectadores.

Aspen tiene uno de los telesquís mayo- 
fundado en 1879 cuando florecía la ex
plotación de las yacimientos argentífe
ros en las vecinas Montañas Rocosas. 
Situado en un valle, a una altura de 
2.400 metros, está cubierto de nieve de 
Noviembre a Mayo. Está rodeado de pi-

En EE. UÜ. hay 12 millones de esquiadores de 4 a 84 años
3.500 VOLUNTARIOS DE AMBOS SEXOS FORMAN LAS PATRULLAS QUE  

VELAN POR L A  SEGURIDAD DE ESTOS DEPORTISTAS
NUEVA YORK.— (Servicio especial 

para ARCO).
El deporte del esquí, creado por los 

noruegos hace unos dos mil quinientos 
años, ha arraigado en los Estados Uni
dos desde 1930. En el invierno, las mon
tañas norteamericanas, desde Nuevo 
Hampshire hasta California, están llenas

Han de ser excelentes esquiadores y  sa
bor prestar los primeros auxilios a los 
accidentados. Además de poner cuidado 
en evitar accidentes, mantienen limpias 
las pistas, señalan las zonas donde se re
gistran aludes, y envían informes sobre 
la situación en que se encuentran las 
montañas para la práctica del deporte.
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D tS D t  El  BURLADERO

El afeita do" de los toros está term inando con la fiesta
Dentro de poco., no irán a tos corridas m ás que ¡os turistas

DON ANTONIO PEREZ TABERNERO ACUSA A  EOS TOREROS QUE EXIGEN TOROS “ARREGLADOS” Y SE
HACEN MILLONARIOS ANTES DE ENTRAR EN QUINTAS

Por su excepcional interés, dado lo -  
candente del tema, reproducimos de 
“A  B C” , las contestaciones que el ga
nadero don Antonio Pérez Tabernero ha 
dado a Luis de Arminán sobre el afeita
do de los toros:

— Usted es el ganadero que más lidia... 
digo a don Antonio Pérez.

— Uno de los que más lidian.
— ¿No le perjudicará decirme la ver

dad?
— No puede pensarse en perjuicios 

cuando se trata de decir la verdad. An
tes, cuando la figuras del toreo duraban 
quince años, la verdad hubiera podido 
perjudicarme. Hoy se retiran millonarios 
antes de entrar en quintas y  el daño no 
alcanza al de una mala cosecha: veinti
cuatro meses.

— ¿Cuál es el origen del “afeitado” de 
los toros?, le pregunto luego.

— Desde hace treinta años se practica, 
pero para igualar las astas y siempre 
sacándolas punta. Solía hacerse con los 
mogones para darles peligro. Como sis
tema y para quitárselo, hace tres tem
poradas.

— ¿Qué opina como aficionado de esa 
práctica de laboratorio?

— Que es la terminación de la fiesta, 
porque, convencido el público de la falta 
de peligro, no irán a ella más que los tu
ristas.

— Dicen que lo que el público exige 
hoy a los toreros no se puede hacer con 
toros de edad y  cuajo y con las puntas 
limpias.

— Se puede hacer lo actual y  lo que 
inventen a un toro de puntas y  de cua
tro años, perfectamente. Mejor que Bcl- 
monte nadie ha toreado y nunca se los 
“afeitaron” .

— Ni les tiraron el “ saco” .
.— Lo del saco es falso y, además, no 

hace falta. Un toro “afeitado” , por sus 
esfuerzos al verse sujeto al potro y  por 
primera vez incapaz de su alegre pujan
za, sufre tal merma de facultades, que al 
salir al .ruedo tiene ia mitad de su bra
vura. La manipulación les hace perder 
eso que ahora llaman la moral y  que
branta nervios y esqueleto. Son otros, 
muy diferentes a los que creía el ga
nadero.

— Por eso se caen siempre.
— Se han caído en todas las épocas, 

aunque en menor proporción. Hace cin
cuenta años dejaron de lidiarse en Ma
drid los Guadalets, por temor a los es
cándalos que promovían sus caídas. Des
pués se cayeron los de Murube, y  más 
que-ninguno, los míos, pero desde el 
“ afeitado” , no se caen, se derrumban.

—Ahora, los toros son también más

chicos. La vieja estampa del toro, con su 
trapío y  belleza, parece desaparecida.

— Sí, son más chicos. A  raíz de la 
guerra de Liberación, cuando adquirir 
piensos era imposible, se nos autorizó a 
lidiar ganado escaso de peso, en relación 
con el Reglamento de las corridas. Lo 
que no comprendo es por qué razón ahora 
que los piensos abundan y  pueden darse,

D. A. PEREZ TABERNERO
poique el precio del toro compensa, no 
hemos pedido los ganaderos que se vuel
va a la normalidad reglamentaria. Cuan
do se solicita un crédito en un Banco, 
se hace con la intención de devolverlo al 
enderezarse la situación económica. Aquí 
no se habla de devolver el crédito.

— Se daba a los toros haba y alga
rroba.

— Y  ahora también, pero los lidiamos 
utreros.

— ¿Porque el negocio es mayor?
— Por imposición absoluta de los to

reros.
— '¿No quieren torear toros en su. edad 

y limpios?
— No quieren torear toros con puntas. 

Esa es la verdad. Hoy se da toda la im
portancia al torero y el toro no cuenta. ‘

— Quién tiene la culpa, ¿ el público o 
la crítica?

— Vamos a dejar la crítica, que ha 
cogido un estilo demasiado americano.

— ¿ Usted cree que existe la crítica ?
— Sí. Y  que entiende de toros, pero se 

les nubla el entendimiento, porque tiene 
demasiados amigos en la profesión.

— Y  rozan la publicidad.
' — Digamos que son demasiado bené
volos.

— Deduzco de cuanto me dice que la 
fiesta agoniza.

— Si no morirse, adquirirá una langui

dez que no merece la pena la llamemos 
fiesta española. La influencia del dólar 
acabará con ella en dos años. Muy pron
to será sólo para extranjeros, como las 
“zambras” de los gitanos del Albaicín.

— ¿Usted “afeita” a sus toros?
— Según la categoría de los espadas, 

Hay quien no lo exige.
—ü  Quién!:
— Los que no pueden hacerlo.
— Entonces, la culpa es de ustedes.
— Exactamente. Y  le aseguro que si en 

vez de lidiar veinticinco corridas, lidiase 
tres, mis toros saldrían limpios, pero 
como no puedo quedarme sin correr la- 
camada, hago lo que me exigen.

— ¿ De quién depende la resolución del ¡ 
problema ?

— Con cumplir el Reglamento, hasta. 
Todo depende de la autoridad.

— La autoridad les pone a ustedes mul
tas.

— Por falta de peso yo no he tenido, 
ninguna.

— ¿ Y  por lo otro?
-—No me las han puesto.
— Se las pueden poner.
— No. En cuanto me lo ordenen, mis 

toros irán limpios a la plaza.
— Y  allí se los “afeitarán” .
— Eso es imposible. Lo hacemos en ca- i 

sa. Soy aficionado, y por serlo, ganadero.
Y  sé mi oficio. Deseo el mayor bien a 
todos, pero la fiesta es como es y los 
arreglos acaban con ella. Hoy puede ser 
torero cualquiera. Y  hoy nadie se ocupa 
del toro más que como complemento. Y 
ese es el error. Los criadores de toros 
bravos necesitan la protección de la auto
ridad. Yo, personalísdmamente ,como An
tonio Pérez Tabernero, sin ninguna re
presentación de mis compañeros, ruego 
que se suspenda la fiesta de los toros 
antes de continuar el estado actual de 
confusionismo. Anúnciense los toros lim
pios de pitones, o desmochados, o con 
bolas, como en Portugal; pero que no se 
dé el caso de que al negarnos a despun
tarles se queden en los cerrados, y si 
transigimos para que se lidien, la autori
dad nos multe. Todo antes de que una 
Asociación de caballeros sea confundida ! 
con una banda de estafadores.

— ¡Qué gran ganadero sería usted!
— No me dejan.

ÍUUIIUIIIIIilillllllililllilllIlllllllUllllllllUilllllllUlUllillliliiyUlllllllllUlljlllllllllllllllIllllM«

La Bicicleta B.H.
NO ES DE LAS  MEJORES 

¡ES L A  MEJOR!
DISTRIBUIDORES PA R A  LA 

PRO VINC IA :
RODRIGUEZ HERMANOS. S. C.

TOLEDO, 4. CIUDAD REAL
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Valdepeñas(haría con el señor G.a Andrés, secretario técnico del
Según su o p in ió n , e l e q u ip o  se c las ificará  e n tre  los p rim e ro s
!E1 cotarro futbolístico está un poco 

¡revuelto con la última derrota del Val
depeñas en Los Llanos. Por eso quere
mos recoger algunas impresiones en “ las 
alturas donde se forja el rayo” y  apro
vechamos la casualidad que nos depara 
un encuentro con nuestro amigo Paco 
García Andrés. De buenas a primeras 
le preguntamos:

—Tú como secretario técnico del equi
po ¿qué opinas de todo esto?

—No hay tal cargo en la Directiva. Lo 
más una asesoría técnica que llevamos 
entre Luis Tejedo y  yo.

—Pero bueno, yo busco al que en últi
mo extremo asuma ciertas responsabili
dades. Porque esa dualidad de poderes 
está bien sobre el papel; pero en la reali
dad...

—Como más antiguo, me dejan tomar 
■ciertas decisiones.

—Pues eso es lo que quería saber. Ya 
que tenemos al hombre, dime tu opinión 
sobre la pasada derrota.

—Fué a causa del viento en contra, 
en un terreno embarrado y a no marcar 
hombre por hombre.

—¿No se pudo modificar la táctica 
sobre la marcha ?

—No había nadie en el banquillo para 
ordenarlo, y los jugadores con su exce
so de codicia, dejaron sueltos a los de
lanteros, en el primer tiempo.

—¿Entonces crees necesario que haya 
alguien que dirija desde el banquillo?

—Desdo luego que sí, ahora que... 
mandan las cosas de tipo económico.

—Pero si Peteira me habló de un en
trenador, de cursillos nacionales, que se 
ha ofrecido gratis.

—Es que es muy difícil encargar a na
die que dirija un equipo, sin antes no 
ha contraído un compromiso que le fuer
ce a llevar toda la responsabilidad, por
que en cuanto se pongan mal los títeres, 
con no acudir, en paz.

—Sin embargo, habrá que buscar una 
solución.

—La estamos buscando y  estará re
suelta para la segunda vuelta.

—Vamos con otro aspecto de la cues
tión. Villar, tanto en el terreno de jue
go, como en toda misión que se le enco
mienda, es el pundonor personificado; 
pero un sector do la afición comenta, que 
algunos jugadores no se entrenan como 
deben y él, por compañerismo, les pasa 
algunas faltas.

—No es cierto, los entrenamientos se 
realizan perfectamente.

— ¿Los días de lluvia y frío, también?
—Igual que I03 demás.
—¿Y los jugadores de la cantera local ?
—Lo mismo que los otros.
—¿Incluyendo a Galán?
—Ese no se entrena.
—¿Qué pasará si tiene que salir al

gún día ?

I —Se ha resuelto ya para aquí en ade
lante.

—Si es una realidad, menos mal. Año
ra dime ¿qué es eso de una sanción a 
todos los jugadores? ¿Es que no hubo 
algunos que no se hicieron acreedores a 
ella?

— Siempre que se pierde en nuestro 
campo por 6-1, con un equipo que no 
es ni mejor ni peor que el nuestro, atri
buimos a todo el conjunto la derrota.

— No me satisface la respuesta.
— Los jugadores que pusieron más vo

luntad, no trataron de hacer labor de 
conjunto.

— Sigo sin estar conforme con esa opi
nión. Pero dime ¿ qué hay de lo que se 
dijo en el descanso, en la caseta, so
bre... ?

— ¡Eso no es cierto!
— Conste que me limito a ¡«coger la 

opinión de algunos aficionados.
— La afición es más propensa a censu

rar que a prestar ayuda.

Sr. GARCIA  ANDRES
— Habíame del futuro del equipo.
— Que se clasificará entre uno de los 

primeros.
—Por lo tanto, estás satisfecho del on

ce que se ha logrado.
— Desde luego y mucho más del com

portamiento de los jugadores. Este año 
no nos han planteado esa serie de pape
letas que algunos otros nos presentaron 
en temporadas anteriores.

— No creo que tenga que preguntarte 
nada más. Y  como ya sé con quién ten
go que meterme cuando encuentre fallos 
"técnicos” , puedes decirme todo aquello 
que quieras hacer constar.

— Contando con que la afición no nos 
vuelva las espaldas por este revés que 
hemos tenido, seguiremos adelante y  ten
dremos fútbol de categoría nacional en 
esta temporada y las siguientes Otros 
Clubs de categoría superior, han tenido 
contratiempos y sin embargo su afición 
sigue ayudándoles. Tenemos, también, el 
caso del Albacete que cara, continuar en 
categoría nacional, sus partidarias han

d e l  I V  g ru p o
superado un déficit de 800.000 pesetas. 
Y  muchos más. No pasa lo que aquí, que 
los equipos de fuera juegan mejor en Los 
Llanos que en su propia casa. De todas 
formas la cuestión económica se va sal
vando hasta ahora, a pesar de las taqui
llas de los días de lluvia, haber tenido 
que cancelar el déficit anterior y  a al
gunos fallos que se han presentado. Soy 
optimista y espero que todo so desen
vuelva bien.

— Que así sea.— FAUT.

Goleadores de la provincia
------- o-------

MANCHEGO
Con 7 tantos: Las Heras.
Con 4: Bolta, Pueyo, Carbonell y  Ro

dríguez.
Con 1: Valch, Sebas y  Jaro.
Goles del equipo: 26.

CALiVO SOTELO 
Con 8: Fraga.
Con 7: Brígido.
Con 5: Castillo.
Con 4: Vilaseca y  Benito.
Con 3: Coto y  Gallego.
Con 1: Pía Mora y  Antoñito.
Goles del equipo: 36.

VALDEPEÑAS 
Con 6: Carlos.
Con 4: Jovito y Hernández.
Con 2: Garrido.
Con 1: Nicolás.
Goles del equipo: 17.

ûiiuiinniiiiHiiiiíiiififiiiiiiiiniiii'iî itiiif'̂ îtiiuiiiin'iM'ihiiimiiiiiiiniiiiiiiiiiniiiiiliqiiiiiiiiiiiiiHiiiiu
EN LILLE CONSTITUYEN UNA  

AGRUPACION PRO JUEGO LIMPIO
----- O------

Por iniciativa de monsieur Henno, el 
presidente del Lille, han constituido una 
“Agrupación del fair-play, o juego lim
pio” , la cual se propone resolver amis
tosamente los incidentes inevitables en 
el transcurso de la competición francesa. 
El presidente del O. G. C. Niza se decla
ró hostil a dicho movimiento, acusán
dole de contrario a los propios regla
mentos; en cambio, le son adictos estos 
Clubs: Lille, Rácing, Stade Francais, 
Cap, Metz, Reims, Cortroubaix, Valen- 
eiennas, Lens, Saint Etienne, Havre, So- 
■chaux y  Retines.

iifflinwuaintiiytiimmmiiiiitmiiiUiimiiuuniiiniiiiiiiiiHuwiiuiiHuiaiiainiimHimniHuuHiai'
EL FRANCIA A PARECE MIAS DE 

FLAR QUE EL FRANCIA B

-------O-------
Después de sus recientes encuentros 

(en Burdeos, contra Austria B, y  en 
Toulouse, contra Escocia B ), su partido 
en Luxemburgo ha demostrado que no 
■debe confiarse en el inconstante equipo 
Francia B tan firmemente como en el 
Francia A. “Por lo demás, la Copa Me
diterráneo acabará de colocar las cosas 
en su punto” , opina Maurice Pefferkom.
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M á s  c/e 2 0 0 .0 0 0  m illo n e s  
d e  pesetas su p o n e  la 
r iq u e z a  a c tu a l d e  /os  

d e  Estados U n id o s

De cuidarse los r ío s salm oneros españoles, 
serían los mejores del mundo

CUATRO CABALLERIAS FUERON CARGADAS DE PECES, DESPUES DE 
U N A  TORMENTA, EN  EL RIO CUBILLAS

Que las consabidas frases “ riquezas ci
negéticas y piscícolas” no son un tópi
co más' y sí unas auténticas fuentes de 
economía nacional que hasta ahora, di
cho sea, han sido muy poco cultivadas, 
hoy estos problemas pesan y  preocupan 
10 demuestra el hecho afortunado de que 
en las altas esferas y  departamentos del 
Ministerio de Agricultura.

Si escuchamos a técnicos, no hace mu
cho, en la presentación de conferencian
tes sobre un ciclo dé temas de pesca flu
vial, el profesor de Agricultura de la Es
cuela Especial de Ingenieros de Montes, 
en Madrid, don Luis Sanguino Benitez, 
dijo: | |

“ ...y por los trabajos que necesaria
mente hay que realizar a fin de prote
ger la pesca de nuestros ríos, desarro
llarla y propagarla; en el económico, de
bido a la gran riqueza que supone, ya 
que con el tiempo podrá valorarse esta 
pesca con un rendimiento anual de más 
de 500 millones de pesetas, debiendo ade
más tenerse en cuenta todas las indus
trias que lleva anejas y  el turismo que 
en ciertos aspectos ha de fomentar y 
ampliar” . ”
MAS DE M IL MILLONES DE 
ALEVINES SE DISTRIBUYEN  
EN LOS BE. UU. CADA ANO

El también ingeniero de Montes don 
Maximiliano Elegido Alonso-Geta, en la 
conferencia que el año pasado pronun
ciara en la Escuela de Ingenieros de 
Montes en Madrid, decía: “Si el proble
ma de los recursos piscícolas y en las 
ag-uas fltlviales no fuese social y econó
micamente interesante, ¿creeis que los 
Gobiernos sentirían la menor preocupa
ción por resolverlo?” . Y  so extendía en 
consideraciones numéricas, de entre ellas, 
cómo en los Estados Unidos ee distribu
yen anualmente más de mil millones de 
huevos y alevines de especies piscícolas 
fluviales en todos los rincones de aquel 
país. Una sola piscifactoría del río ,Ore- 
gón ha incubado en un año más de 80 
•millones de huevos. Doce de la Columbia 
sueltan, también cada año, más de cien 
millones de pequeños salmones.

En Inglaterra existen 72 piscifactorías 
particulares que proveen de alevines, no 
sólo para poblar los ríos de aquellas islas, 
sino que también exportan a otras nacio
nes. Las tradicionales empresas holan
desas, entre ellas la de Woudridren, son 
capaces de mantener ..en sus viveros 62 
toneladas de peces vivos.

Aquí, en España, sólo existen nueve 
centros ictiogénicos nacionales que du
rante la campaña 1938-39 no se llegó a 
incubar en conjunto ni siquiera un cuar
to de millón de huevecillos.
EN LA  CAMARA DE LOS 
COMUNES SE DISCUTIO MAS 
DE CUATRO HORAS SOBRE 
TEMAS DE PESCA FLUVIAL

De la preocupación de otros Estados 
por asuntos de pesca fluvial es de ano
tar que en 1950, en el discurso inaugu
ral de las sesiones de la Cámara de los 
Comunes, el rey de Inglaterra se ocupó 
de este tema, y  el 27 de Noviembre de 
1950, en la misma Cámara, 28 diputados, 
entre los que contaba Mr. Churchill y 
los ministros de Agricultura y  Comercio, 
debatieron sobre pesca fluvial durante 
más de cuatro horas.

La producción, sólo en salmón en con
serva, de Alaska, sobrepasa cada año a 
los 67 millones de dólares.

Volviendo otra vez a España, donde 
por las maravillosas características de 
nuestros cursos fluviales hay que pen
sar seriamente en esta enorme riqueza 
apenas explotada y  de la. que espontá
neamente Mr. Hewitt, autoridad mundial 
en estas cuestiones, después de visitar en 
el año 1950 algunos ríos españoles, dijo 
en el Boletín de “Anguila Club” , de Nue
va York: "E l día que se logre la rege
neración de los ríos salmoneros españo
les, serán universalmente reconocidos co
mo los mejores del mundo” .

Así. pues, bien merece la pena que este 
asunto, tan baladí a primera vista para 
una gran mayoría, tome el incremento y

Ha subido el precio 
de las localidades

No es solamente en España donde los 
precios de las localidades para presenciar 
un partido de fútbol han subido durante 
estas últimas temporadas. En Inglaterra, 
donde hasta ahora los precios se habían 
mantenido igual como cuando terminó la 
guerra, la Football Association ha deci
dido aumentar el precio de las entradas 
para los encuentros de fútbol de Liga.

Las localidades más baratas son de tres 
shillings, mientras que las tribunas más 
confortables se pagan a dos libras. Lo 
que traducido libremente da unos precios 
límites de 18 a 250 pesetas.

Estos precios tan altos no han hecho 
disminuir, exactamente igual que pasa 
en España, el número de público que 
cada día acude con más pasión a presen
ciar el deporte más popular de Inglaterra.

Indudablemente, si todos los precios su
ben no vemos el por qué las entradas de 
fútbol no habrían de seguir por este ca
mino ascendente, sobre todo si tenemos 
en cuenta la ley de la demanda y de la 
oferta.

Illllllllllll
cuido que oficialmente precisa para ser, 
en verdad, esa gran fuente de riqueza 
que aquí, quizá mejor que en otros Esta
dos que lo es puede y debe ser.
EN EL CUBILLAS HAY BARBOS 
CON CERCA DE TRES KILOS

De la riqueza en peces de nuestros 
ríos es de destacar que han sido pesca
dos barbos hasta con 2’850 gramos el 
máximo. Otros, que oscilaban entre los 
dos kilogramos y muchos de medio ki
logramo.

Como dato digno de tenerse en consi
deración, es de informar cómo a inme- 
daciones del Cubillas (Granada), a raíz 
de una tormenta, en que como su con
secuencia suelen perder el sendido los pe
ces, se capturaron sobre las aguas hasta 
cuatro cargas de caballería mayor de pe
ces, después de tirar casi otros tantos 
más pequeños; los cargados fueron ven
didos en distintos pueblos de las inme
diaciones.

............ iiiiiiiiiiiiii... . iiiíiiiiihuiiíiiiiiiiiiiiiuiiiiuiiiíiiiím

3ose
PLAZA GENERALISIMO, 33 y 

TELEFONO, 73.

Navarro 
C U R S A

Carrillo
"34 LA  PAJARITA, Feria, 15 y 17 

TELEFONO, 326

Quesos, Fiambres, Licores, Mantequillas
..................... II.....IIIIIIUIIIII!..... II..........
ANTES DE COMPRAR U N  ABRIGO DE PAÑO, PIENSELO. UNO DE PIEL LE 

RESULTARA MAS BARATO. POR SU CALIDAD Y  DURACION.

GRAN SURTIDO A  PRECIOS ECONOMICOS. 
General Aguilera. 121— CIUDAD REAL.
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Un ni «Castillo iln l'riin» 
eulirarun II jainilins g

venados, en un día de casa mayor
se
II

M a r t ín  R o v ira  d s n e ro s
■O.

Entre las piezas había tres ejemplares de 21, 18 y 16 puntas
Desde las Ventas con Peña Aguilera, 

pasando por el Puerto del Milag.o, se 
desemboca en una extensa llanura cir
cundada de montes, donde se halla el lí
mite de las provincias de Toledo y Ciu
dad Real, pero tan escasamente represen
tadas por núcleos do población, que allí, 
como botón de muestra, se encuentra 
Retuerta del Bullaque, más largo de pro
nunciar que de contar sus habitantes.

Hay en aquella zona fincas muy exten
sas. de evocadores nombres, que unidos 
a los de sus ilustres dueños nos da esa 
■maravillosa conjunción de la aristocracia 
campera. La Toledana y S. A. R. el In
fante don Alfonso de Barbón; el Casta
ñar y el conde de Mavalde; el Castillo 
de Prim y el señor Muñoz Icabalceta...

Montería en el Castillo; días 15 y  16 
de Noviembre. Rehalas de Su Alteza el 
Infante don Alfonso; duques de Peñaran
da y San Fernando; marqueses de Gra
cia Real, Valdueza y  Villabrágima; viz
conde de Rías; señores de Biosca. Gómez 
de los Ríos, La!inda, Landaluce, Morales, 
Muñoz Aguilar, con un total de 34-3 pe
rros. Medio centenar de “ rifles” en manos 
de S. A. la Infanta Alicia, los jnfantitos 
Teresa y Carlas, marquesas de Gracia 
Real y Valdueza. condesa de Mayalde, se
ñora de Muñoz Aguilar, y señorita Son
soles Valdueza, marqueses de Benavites 
y Guadacorta, condes de Mayalde 
y Villada, general Piñoi, los propietarios 
de las rehalas antedichas, y  los señores 
Arroyo, Biosca, Conde, Crespo del Casti
llo. Díaz Lalanda, Finat, Figueroa, Gar
cía Moreno, Gallarza, Ibarrola, Loaysa, 
Morales, Muñoz Aguilar, Muñoz Calero, 
Pérez, Pérez Díaz, Pérez Pardo, Prado 
Colón, PiniUa, Ramos, Redzábal y  Rein.

La primera jornada se dió en Valdelo- 
billos, a modo de aperitivo; la segunda, en 
el Cerrón, tan rotundo de nombre como 
de resultado. Esta jornada cumbre co
menzó prácticamente a la una de la 
tarde, cuando luego de colocar las "arma
das" se soltaron los perros, que por el 
puesto de quien esto explica pasaban 
quince minutos más tarde, y cinco des
pués tenía el privilegio do disparar el 
primero... Hasta las cuatro y  media no 
cesó de'oírse ni un momento el rumor 
de las carreras, agarres, trabucazos y 
disparos; latir de perros y  zumbidos de 
trayectorias..., tan constantes, que alguien 
dijo después que aquello parecía un "ojeo 
de perdices” .

Tres horas y cuarto de cacería, para, 
totalizar, con las del día anterior, 52 re
ses efectivas, de las que dejan el trofeo 
en el parachoques del coche, que pudie
ron ser bastantes más si el aire hubiera

sido más propicio en la “ recula” y menor 
la fatiga de los perros, pues había reha
las que llevaban un mes de monte en 
monte. Fallaron, además, los cochinos, por 
que había muchas reses, y los perros se 
van detrás de lo que más corre y abul
ta, que son ciervas y venados.

Los dueños del Castillo han trabajado 
de firme para ofrecernos este resultado: 
11 jabalíes y 41 venados; reses elabora
das con tesón, sencillamente, sin propa
ganda ni asambleas, como quien no hace 
nada, porque nada dice. Los señores de 
Muñoz han trabajado con constancia y 
paciencia desde que al terminar nuestra 
Cruzada hallaron arrasada su finca; des
de entonces, sacrificios de toda índole y 
pel gros, porque la espesura de los mon
tes del Castillo era buen refugio para 
quienes no estaban en paz con la .Justi
cia. Así un año y otro, cuidando con afi
ción y esmero esta riqueza, que tiene un 
verdadero valor nacional; porque, además 
sirve de vivero a todas las fincas de los 
alrededores, porque el dia que no se cui
de el Castillo, y, más 'concretamente, su 
zona Hasta-Banderas, pocos venados se 
verán por aquellos montes.

A  la cantidad de piezas cobradas se 
unió la calidad, representada por tres 
magníficos ejemplares de 21, 18 y 16 
puntas que respectivamente cobraron el 
vizconde de Rias, marquesa de Gracia 
Real y señor Rein. Don Enrique Mu
ñoz Areños consiguió cuatro jabalíes y 
don Vicente García Moreno, tres venados.

Vayan con estas líneas, como final, 
nuestra felicitación y  agradecimiento a 
los señores de Muñoz, a lo que creemos 
irán unidas la de todos los que disfruta
mos de su hospitalidad y  noble empeño 
ciertamente deportivo.
IGNACIO  CRESPO DEL CASTILLO

LEA USTED
“ A R C O ” 

SEMANARIO DEPORTIVO

Rovira, el actual portero titular del 
Valdepeñas, nació en Madrid el 29 de 
Enero de 1929.

Empezó a jugar en un Club de barria
da de 1a, capital de ¡España. A  los 17 
años actuó como portero en el Plata, de

la segunda regional madrileña, posterior
mente jugó dos temporadas en el Elec
trodo, quedando campeón de Castilla, en
tre los equipos de primeva regional.

Como profesional fichó en el Avila la 
temporada 48-49. Destacó pronto y en la 
temporada siguiente tuvo proposiciones 
del Cacereño. que no cristalizaron por te
nerse que incorporar al servicio militar. 
En la pasada temporada y en !a actual 
firmó su compromiso con el Valdepeñas.

Por su juventud, temperamento y apti
tudes. todavía se le puede considerar co
mo una promesa de más altos vuelos.— C. 
UIIIIMIIIIIlillllllllllllilllffl

ANI S
B a lm a s e d a

M a la g ó n
(C. REAL)

f Producto s Alimenticios ¡ 
¡ Campo de Criptana (C. Real) I
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La táctica de Primo desconcertó a Peteira

R ey, con e l n ú m e ro  8, ju g ó  d e  d e fe n s a .-Y  Torres, con  
e l n ú m e ro  2 , d e  m e d io  c e n tro .—E u la íio , n uevo  fichaje

*!)D E SPU E S DEL TOLEDO-MANCSHEGO

Después del partido de Toledo, inqui
rimos de nuestros colegas toledanos:

— ¿Qué tal el Mancfaego?
— MUy bien. Con entusiasmo y  buen 

juego.
— ¿Merecido el triunfo?
— Con todos los honores.
— ¿Y  el Toledo?
— Confiado en su aplastante triunfo de 

Valdepeñas, le cogió la cosa de sorpresa.
— ¿Qué plan desarrolló el Manchego?
■—Algo desconcertante; Rey, que jugó 

de defensa, salió con el número 8. Torres 
con el número 2 y jugó de medio. Y  Niño 
con el 4 y actuó más bien de interior.

— ¿Los mejores?
— Sebas y Torres a nuestro entender, 

confirman Laguna, el popular y buen

Sebas y Torres, que fueron los puntales 
del Manchego en Toledo.

locutor de Radio Toledo, y Ancos, el 
gran cronista deportivo toledano.

* # •*
Don Javier Paulino, directivo acom

pañante del equipo, nos dice:
—Lo de los números no fué ningún lío. 
—Entonces ¿ qué ?
—Rey salió inicialmente de interior,

para pasar luego a defensa. Esta se for
mó con Rey-Valch-Adolfo.

— ¿ Y de volantes ?
■—Niño y Sebas.

— ¿Qué hacia Torres?
— Jugar de medio centro, tanto al ata

que como a la defensa.
— ¿Y en la delantera?
— Los cuatro restantes.
— ¿Entonces la táctica del 3-3-4?
— Pues algo parecido pero no exacto 

pues, además de defensa central, contá
bamos con medio centro creador de 
juego.

— ¿Contentos?
—Imagínese.
— ¿ Seguidores ?
— Al revés de siempre y como era 

tradicional, tres o cuatro.
— ¿Causas?
— ¡Vaya usted a saber! Es raro lo 

que ocurre este año.
— ¿El equipo?
—Todos bien. Ponga que Galiana actuó 

seguro y que Rey, en su reaparición, es
tuvo muy bien.

— ¿Algo más?
—Mucho y correcto público en Palo- 

marejos. Un triunfo justo y espléndido. 
Y  una gran moral para el partido con
tra el Badajoz, líder de la competición.

*  «= *
Aparte de los encuentros del Juvenil, 

el día 25 en Puertollano y el día 1 en 
Ciudad Real, parece que se jugará un 
amistoso Calvo Sotelo-Manchego en Puer
tollano el día de Reyes.

Otra novedad es el fichaje de Eulalio 
por el Deportivo Manchego para poder 
compensar, en su día, el traspaso do 
Bolita.—KASAMA.

W IW IIIII I I I I IU

LOS JUGADORES ESCOCESES SON 

LOS QUE MAS COBRAN

----- o-----

De entre todos los futbolistas británi
cos, los escoceses son ahora los mejor re
munerados: 50 libran cada partido, en 
virtud de un aumento de 20 libras, re
cién obtenido por la Unión de Jugadores 
Escoceses, que así lo reclamó en el Mi
nisterio de Trabajo.

Garrido, se ha casado

Mientras cumple la condena de seis 
partidos, impuesta por la Federación, el 
noble de verdad, jugador del Valdepeñas, 
Garrido, se ha casado.

Helo aquí por las calles alcazareñas 
posando con su esposa ya, y con toda 
la chiquillería que los vitoreó con el afán 
de recoger unas “perrillas” que los invi
tados lanzaban. Enhorabuena.— YO.
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Coto, el mejor
En el partido amistoso del domingo e*. 

Buertollano, el extremo Coto brilló a gran 
altura, demostrando su clase, rapidez e 
inteligencia. Destacó por encima de los

demás. Coto puso de manifiesto, no y© 
sus dotes de gran futbolista, sino sus ge
nialidades. Porque Coto, sin género de 
dudas, es un futbolista genial, aunque a. 
veces no le salgan las cosas bien. En 
Coto tiene el Calvo Sotelo uno de eu* 
puntales más firmes y  valiosos. 
MllllllllllllllllllllllilllllillllllM

Cosos del Reglamento
Los dos jugadores de golf habían pa

sado casi cerca de una hora buscando 
inútilmente la pelota, que les había des
aparecido en una jugada que habían 
realizado cerca de un camino, mientras 
una señora les estaba contemplando cu
riosamente.

Cansados ya de su inútil búsqueda, y 
con los nervios alterados al tener que 
suspender el partido cuando era más in
teresante, iban ya a abandonar el cam
po, cuando la señora se acerca a uno 
de los jugadores y le pregunta:

— ¡Oiga, señor! ¿Permite el reglamen
to que les diga dónde está la pelota?

TEJIDOS. MUEBLES. CALZADOS, ARTICULOS PA R A  REGALOS.
CRUZ. NUMERO. 3 CIUDAD REAL
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